

## Heilige Lucia

Texte und Hinweise, Anregungen	Material
<p>Lies dir den Verlauf und die Geschichte von der Heiligen Lucia durch und suche das passende Material zusammen.</p> <p>Überlege, was du aus der Vorlage nehmen möchtest, was du weglassen oder verändern möchtest.</p>	
<p>Bereite den Tisch vor, an dem du gemeinsam mit anderen feiern möchtest.</p>	
<p>Wenn alle da sind, zündet jemand die Kerze an.        Möglich sind folgende Sätze:</p> <p><i>Es ist gut, dass wir jetzt gemeinsam hier sind.        Wir wollen unsere Feier beginnen:</i></p> <p><i>Im Namen des Vaters und des Sohnes und des Heiligen Geistes. Amen.</i></p> <p><i>Die Kerze brennt und erinnert uns,        dass Gott bei uns ist.</i></p>	<p>Kerze        Feuerzeug</p>
<p>Die Erzählung von der Heiligen Lucia kann nun vorgelesen, gespielt, gelegt werden:</p> <p>Lucia        Den Gedenktag der Heiligen Lucia feiern wir mitten im Dezember, wenn es besonders dunkel ist.        Lucia wird auch die „Lichterkönigin“ genannt.</p> <p>Aber wer war diese Person?        Lucia hat vor langer, langer Zeit, ungefähr vor 1700 Jahren, in Italien gelebt. Sie war eine der ersten Christen. Damals wurden die Christen verfolgt. Aber Lucia glaubte an Gott und Gott half ihr in vielen gefährlichen Situationen.</p> <p>Aber warum wird die Heilige Lucia die „Lichterkönigin“ genannt?</p>	<p>alles was du brauchst, um die Erzählung zu legen</p>

Dazu gibt es eine Geschichte:

Damals wurden viele Christen verfolgt und gefangen genommen und in Kellerverließen eingesperrt.

Im Keller ist es dunkel, das wisst ihr.

Lucia wollte den Gefangenen Essen und Trinken und vielleicht auch eine warme Decke bringen. Um alles gut tragen zu können, machte sie einen Kranz mit Kerzen und setzte ihn auf den Kopf. So hatte sie die Hände frei, um Essen und Trinken und eine warme Decke zu tragen und es war hell. Sie brachte die Dinge zu den Gefangenen und half ihnen auf diese Weise.

Besonders in Schweden erinnern sich die Menschen an die Heilige Lucia.

In Schweden ist es im Winter besonders dunkel. Die Sonne scheint nur wenige Stunden am Tag.

Am Gedenktag der Heiligen Lucia, am 13.12., wird es fast gar nicht hell. Zumindest nach dem alten Kalender war das so.

Heute ist der kürzeste Tag der 21.12.

Aber das macht nichts. Wir alle wissen, dass es Mitte Dezember sehr dunkel ist. Wir sehnen uns nach Licht. Und da ist es schön, an die Heilige Lucia zu denken, die Licht zu den Menschen gebracht hat, indem sie ihnen geholfen hat und mit ihrer Lichterkrone es auch ganz praktisch heller gemacht hat.

Solch eine Lichterkrone könnt Ihr auch basteln.

Schneidet einen Streifen festes Papier. Aus weißem Papier könnt Ihr Kerzen schneiden und aus gelbem Papier die Flamme. Dann klebt Ihr alles zusammen zu einem solchen Lichterkranz.

Oder Ihr bastelt ein Lucia-Licht.

Nehmt ein leeres Marmeladenglas (ohne Deckel) und reißt zum Beispiel aus Transparentpapier einige Stückchen ab. Diese klebt Ihr außen auf das Glas. Stellt ein Teelicht hinein und schon habt Ihr ein Lucia-Licht.

Grünes, weißes und  
gelbes (dickeres) Papier  
Schere Klebstoff

Leeres Marmeladenglas  
Klebstoff  
Transparentpapier

<p>Jetzt könnt ihr über das sprechen, was ihr gehört habt.</p> <p>z.B. Was können wir von Lucia lernen? Wem können wir helfen? ...</p>	
<p>Was ist euch eingefallen? Und was fällt euch noch ein?</p> <p>Du bist eingeladen, deine Gedanken auszusprechen.</p> <p>Zum Beispiel:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• <i>Ich danke dir, Gott, dass es Menschen gibt, die für mich sorgen und unser Leben hell machen.</i></li><li>• <i>Danke Gott, dass du für uns sorgst.</i></li><li>• <i>Danke Jesus, dass du unser Freund bist.</i></li></ul> <p>Eine mögliche Antwort, die alle gemeinsam sprechen:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• <i>Danke, du bist bei uns.</i></li></ul>	
<p>Im Anschluss an die Bitten sind alle eingeladen das "Vater unser" gemeinsam zu sprechen.</p> <p><i>Vater unser im Himmel, geheiligt werde dein Name.</i></p> <p><i>Dein Reich komme.</i></p> <p><i>Dein Wille geschehe, wie im Himmel so auf Erden.</i></p> <p><i>Unser tägliches Brot gib uns heute.</i></p> <p><i>Und vergib uns unsere Schuld, wie auch wir vergeben unsern Schuldigern.</i></p> <p><i>Und führe uns nicht in Versuchung, sondern erlöse uns von dem Bösen.</i></p>	

Mit-Mach-Kinder-Bibel  
Gemeinschaft der Gemeinden Krefeld-Süd  
Cornelia Derichs, Gemeindeferentin  
Clemensplatz 7, 47807 Krefeld

<p><i>Denn dein ist das Reich und die Kraft und die Herrlichkeit in Ewigkeit.</i></p> <p><i>Amen.</i></p>	
<p>Den folgenden Text kannst du nun vorlesen:</p> <p>Gott, du machst unser Leben hell. Wenn Menschen füreinander sorgen wie die Heilige Lucia, bist du da. Wenn Menschen die Welt ein wenig heller machen, bist du da. Wenn Menschen miteinander teilen, bist du da.</p> <p>Du Gott des Lichtes, segne uns, im Namen des Vaters und des Sohnes und des Heiligen Geistes. Amen</p>	
<p>Nach der Feier sind alle eingeladen zu essen und zu trinken. Deckt den Tisch und teilt das, was du und ihr vorbereitet habt.</p> <p>Am Ende der gemeinsamen Zeit:</p> <p>Kerze löschen und aufräumen.</p>	<p>Brot und Wasser  (oder etwas anderes zu essen und zu trinken)</p> <p>Teller, Gläser</p>